
                                                                                                                                                                                                                                            

 

 

 

   

Comité Directeur 

PROCÈS VERBAL du vendredi 14 janvier 2022 

Visioconférence 

 

Présidence : Philippe COLLOT. 

Secrétaire : Christiane CAU. 

Présents : Dominique GODEFROY, Cédric GUILLOSO, Laurent HERPE, Bernard MARMION, Jean-
Paul PEYRIN, Patrick POIX, Abdelhak RAJI, Jean-Marie RENAUD, Gilles TANNIER, Ludovic 
VANTYGHEM, Gérard VIVES. 

Excusés : Pascal ANTONETTI, Pierre BILLARD, Isabelle CHILARD, Monique MACHO, Orlando 
VIEIRA. 

Assistent : Nicolas MAKSYMIUK (Directeur Administratif), Marie CANOLLE (CTD), Larbi 
BENCHEIKH (CDA). 

 
1. Ouverture de la séance 

 
Philippe COLLOT ouvre la séance en remerciant les membres de leur présence. Il souhaite de vive voix 
une très bonne année 2022 à tous, en espérant que celle-ci permette de retrouver un fonctionnement 
normal au plus vite. Il remercie également toutes celles et tous ceux, personnes et instances, qui ont 
transmis un message de vœux et transmet en retour ceux du district. Il souhaite également un prompt 
rétablissement à Monique MACHO et à tous les salariés touchés par la COVID. 
  

2. Approbation du PV de réunion du Comité Directeur du 15/12/2021 
 
Le PV est approuvé à l’unanimité. 
 

3. Relevé de décisions de la réunion de Bureau du 07/01/2022 
 
Philippe COLLOT revient sur les principaux points repris dans le relevé de décisions transmis par 
messagerie aux participants.   
 

4. Informations FFF-LPIFF-Instances-Institutions 
 

• LFA / FFF 
 
Challenge National PEF : la LFA a acté le coup d’envoi de la 2ème édition pour 2021/2022. Un message 
a été transmis aux clubs pour les inciter à valoriser leur engagement éducatif via le site PEF. Les jurys 
départementaux se tiendront du 09 au 13/05 et les régionaux du 23 au 27/05/2022.  
 
Bilan de la campagne clubs ANS 2021 : 858 clubs ont été aidés, 1769 actions financées pour un montant 
de 2.8 Millions d’Euros, 460 000 € étant consacrés au plan de relance. Le montant moyen des aides 
s’élève à 3200 € par club.  
 

5. La Vie du District 



                                                                                                                                                                                                                                        

 

 
• Point licences 2021/2022 

 
Au 14/01/2022, le District enregistre 40 440 licences, soit +15,7% vs 2020 (+5501 licences). 
 

          2021 / 2022 
Évolution vs 2020 / 

2021 

SEN G          9055           +158 

U14/U19G          6704           +606 

FOOT A G       15 561         +3470 

SEN F            446                  0 

U14/U18F            774              +98 

FOOT A F           1351            +445 
 
 

• Contexte sanitaire / Gestion Sociale 
 
Ludovic VANTYGHEM dresse un état des lieux des remontées des clubs via la permanence COVID 7/7, 
de la situation sanitaire des salariés et de l’organisation mise en place pour faire face à la recrudescence 
de l’épidémie. 
 
Philippe COLLOT informe le Comité Directeur de l’arrivée d’une stagiaire le 28/02/2022 : Fériale MAZARI. 
La durée du stage est de 2 mois, sous réserve de la validation de la convention. 
 

• Affaires financières 
 
Vente des Bâtiments de Melun 
 
Jean-Marie RENAUD informe le Comité Directeur de la recherche de nouveaux acquéreurs suite à la fin 
du projet de création d’une crèche. 
 
Accompagnement des clubs  
 
Bilan de la Phase 1 du Fond d’Aide au Football Seine et Marnais 
 
60 clubs sur 150 sont venus retirer les tablettes offertes par le district. Face à cette situation décevante, 
le district sollicitera une dernière fois les clubs qui ne se sont pas encore manifestés. Après le 31/01/2022, 
il ne sera plus possible d’en bénéficier. 
 
Formation PSC1 : 2 modules ont été organisés. 16 personnes ont participé sur 20 inscrites (4 absences 
liées au COVID). Un 3ème module sera proposé le 16/02/2022. 
 
Lancement de la Phase 2 
 
Le Comité Directeur valide le lancement de la Phase 2. Un courrier sera transmis aux clubs disposant 
d’une École de Foot afin qu’ils précisent leur choix entre 5 packs équipements. 
 
Subventions 2022 
 
Les demandes au Conseil Départemental et FDVA2 sont à établir avant le 14/02/2022. 
 

• Affaires sportives 
 
Championnat D1/D2 FUTSAL et Féminines 
 



                                                                                                                                                                                                                                        

 

FUTSAL 
 
Afin de pallier au retrait de certaines équipes en D1 et D2, le Comité Directeur entérine la création d’une 
pratique alternative. Un Critérium Départemental FUTSAL sera proposé aux équipes qui sont impactées 
par la baisse du nombre de rencontres à jouer. 
 
Féminines 
 
Pour les mêmes raisons que le FUTSAL, le Comité Directeur entérine la création d’une pratique 
alternative. Un Critérium Départemental Féminin sera proposé aux équipes qui sont impactées par la 
baisse du nombre de rencontres à jouer. 
 
Pratique Foot Animation 
 
Après une analyse du fonctionnement de la pratique au cours de la 1ère partie de saison, le Comité 
Directeur valide la transmission d’un courrier à chaque club visant à les informer des dysfonctionnements 
constatés et des modalités fixées pour les éviter.  
 
Critériums Foot Féminin 
 
Après examen des remarques formulées par la Commission Féminine concernant les écarts de niveau 
entre certaines équipes, des échanges effectués avec les clubs par le CTD-DAP chargé du Football 
Féminin, considérant la nécessité de favoriser une pratique plus homogène, le Comité Directeur entérine 
la création d’une phase par niveau et par poule géographique pour la 2ème partie de la saison. 
 
U15 = 1 poule de niveau et 3 poules géographiques. 
U13 = 1 poule de niveau et 4 poules géographiques. 
U11 = 1 poule de niveau et 2 poules géographiques. 
 
Demandes des clubs 
 
MEAUX ADOM : demande l’engagement d’une 2ème équipe U16. Compte tenu du nombre de journées 
déjà disputées, le CD propose à cette équipe de jouer sportivement mais sans prise en compte des 
résultats.  
SL ANNET : demande à changer de catégorie pour ses équipes FA. Conformément aux décisions déjà 
prises lors du dernier CD vis-à-vis de situations similaires, le Comité Directeur ne peut accéder à cette 
demande.  
 

• Affaires administratives 
 
Commissions / Fonctions 
 
Corinne NIEGARDOWSKI : souhaite intégrer la Commission des délégués. En attente de l’avis du 
Président de la Commission 
Gérard CEGLIE : fait acte de candidature pour intégrer le corps des délégués. En attente de l’avis du 
Président de la Commission 
Maxime AMESSIS : fait acte de candidature pour intégrer le corps des délégués. En attente de l’avis du 
Président de la Commission 
Ismaël ETTABBAL : fait acte de candidature pour intégrer le corps des délégués. En attente de l’avis du 
Président de la Commission 
Benoit TAVERNIER : informe de sa mutation professionnelle en province et de la nécessité de mettre 
donc fin à ses fonctions de délégué. Le Comité Directeur le remercie pour tous les services rendus au 
Football Seine et Marnais.  
Romain BOURRAS : fait acte de candidature pour intégrer la Commission Féminine. La candidature est 
validée. 
 
Commission Technique  
 
Le Comité Directeur valide la candidature de Mathieu CZUPRYNA, initialement transmise. Par ailleurs, 
après avoir entendu les explications de Marie CANOLLE, il confirme que Claudio SUCAMI et Anthony 
CALAMY font bien partie de la commission.  



                                                                                                                                                                                                                                        

 

 
Présentation du projet de RI de la Commission par Marie CANOLLE : après échange entre tous les 
participants, le Comité Directeur souhaite que des précisions soient apportées concernant la 
« représentativité par club ».  
 
Médailles District – promotion 2021 
 
Le Comité Directeur valide la liste des médailles qui seront attribuées pour la promotion 2021 sur la base 
de la proposition des clubs : 23 « bronze » – 3 « argent » – 4 « or ».  
 
Philippe COLLOT rappelle que les critères de validation s’appuient sur l’ancienneté, le respect des délais 
entre 2 attributions et tous les services rendus au Football Seine et Marne. Un regard est également porté 
sur l’attitude démontrée sur les terrains par le candidat(e) proposé(e). 
 
Nouvelle organisation IR2F / Districts  
 
Une nouvelle organisation de la formation est proposée par la LPIFF aux districts, avec l’aval de l’IFF, à 
partir des modules du mois de mars.  
 
Les rôles des différents acteurs seront désormais les suivants : 
 

• IR2F = PFFD, accompagnement et suivi des districts pour les modules éducateurs. 
• Districts = gestion des modules éducateurs. 
• CTRA = gestion des FIA 

 
Formation 
 
Le Comité Directeur prend connaissance de l’utilisation des bons de formation, à date : 120 pour les 
éducateurs et 0 pour les dirigeants. Pour rappel 2500 bons pour les éducateurs et 250 pour les dirigeants 
ont été octroyés à la LPIFF. 
 

6. Courriers reçus nécessitant une information du Comité Directeur 
 
Externe 
 
16/12/2021 : Maire de Nanteuil. 
04/01/2022 : Crib. Appel à projet pour Olympiade culturelle et été cultuel 2022  
 
FFF/LFA 
 
15/12/2021 : état des lieux sur la pratique FUTSAL. 
03/01/2022 : nouvelles mesures sanitaires au 03/01/2022. 
05/01/2022 : enquête sur la place des femmes dans le football français. 
 
LPIFF 
 
15/12/2021 : sections sportives filière en arbitrage.  
23/12/2021 : état de l’utilisation des bons de formation. 
06/01/2022 : activité IR2F. 
 
Clubs 
 
Tous les courriers transmis dans le cadre du COVID font l’objet d’un rappel téléphonique au Président(e) 
par le référent du District. 
 
 

7. Comptabilité 
 
Patrick POIX informe le Comité Directeur des points, ci-après. 
 



                                                                                                                                                                                                                                        

 

- Les comptes sont à jour et font l’objet d’un suivi régulier. 
- Un relevé clubs va être effectué le 21/01/2022 avec une date limite fixée au 04/02/2022. 
- Une rencontre a été effectuée avec des Commerciaux de la société Konica (photocopieurs). 
- Un devis concernant le changement de la chaudière de Melun va être établi. 
- La LPIFF a fait parvenir la liste des clubs débiteurs au titre de la 1ère et/ou 2ème quote-part licences 

et/ou relevé de droits de changement de club. 16 clubs Seine et Marnais sont concernés 
- Un groupement d’achat (CRC), qui travaille avec plusieurs Districts franciliens, propose un audit gratuit 

concernant les frais généraux (copieurs, entretien, ménage etc…). Compte-tenu du fait que celui-ci 
vise à réaliser des économies, le CD valide le principe de l’audit. 

 
8. Technique 

 
Marie CANOLLE présente les points, ci-dessous. 
 
DAP 
 
- Tous les labels ont été déposés. 74 visites clubs sont à effectuer à partir de février. 
- Le Schéma Directeur DAP est à rendre pour le 15 février. 
- Le dossier « observation des pratiques (U6 à U13) » doit être établi pour le 15 avril 
 
PPF 
 
- Reprise des formations en février. 
- La certification du 26 février est complète. 
 
Détections-Sélections 
 
- U13 garçons : 60 joueurs sélectionnés pour Clairefontaine. 
- U13 filles : 1er tour avant les vacances, 2ème tour le 26 janvier : 80 joueuses concernées avec 20 à 

sélectionner. 
- U14 et U14F : le formulaire est à transmettre aux clubs pour détection en février 

 
Foot en milieu scolaire 
 
- Fin des inscriptions pour renouveler les labellisations. Toutes les sections ont relancé à l’exception du 

MEE, soit 18 sections. 
 

9. Arbitrage 
 
Larbi BENCHEIKH informe le Comité Directeur des points, ci-après. 
 
- Présente les meilleurs vœux de la CDA au Comité Directeur. 
- La FIA prévue ce mois-ci est reportée, compte tenu des conditions sanitaires, courant février. 
- Tests Physiques : une dizaine d’arbitres n’a pas répondu aux obligations fixées au 15 décembre, un 

courrier va leur être transmis, ainsi qu’à leur club de rattachement. 
- Point sera fait lors de la prochaine réunion concernant 2 membres de la CDA. 
- Une réunion de la Section « formateurs » est programmée le 22 janvier. 
 
Bernard MARMION fait le point sur la filière arbitrale du Lycée Coubertin de Meaux. 
 
Commission Départementale Promotion de l’Arbitrage 
 
Le Comité Directeur prend connaissance du bilan transmis par le Président de la Commission : 5 réunions 
ont été organisées avec la participation de 19 clubs. L’objectif était d’informer sur le fonctionnement de 
l’arbitrage. 
 

10.  Questions diverses / Tour de table 
 
Patrick POIX 
Précise que la société d’élagage interviendra lundi prochain à Montry. 



                                                                                                                                                                                                                                        

 

 
Laurent HERPE 
Remercie Nicolas MAKSYMIUK et Olivier FERNANDEZ pour le travail effectué dans le cadre des 
propositions de pratiques alternatives Futsal et Féminines.  
 
Bernard MARMION  
Regrette le report de la FIA. Philippe COLLOT précise que cette décision est l’application de la directive 
reçue de la DTN. 
 
Ludovic VANTYGHEM 
Souhaite un prompt rétablissement à tous les salariés touchés par la Covid. 
Remercie Nicolas MAKSYMIUK pour toute l’aide apportée dans la gestion de cette crise. 
 
Philippe COLLOT 
S’associe aux remerciements envers les salariés et rappelle à chacun de prendre soin de soi. 
 
Prochaines réunions 
 
Bureau Directeur : 28/01/2022. 
Comité Directeur : 04/02/2022.  
 
 
 


